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РАДИО+Лекции и семинары

Открытие IT смены
Учебно-практическая смена для студен-

тов Института радиоэлектроники и инфор-
мационных технологий открыла 58-й сезон 
в спортивно-оздоровительном лагере НГТУ. 
IT-смена, организованная дирекцией ИРИТ 
и администрацией СОК Ждановец, посвя-
щена 100-летию Нижегородского государ-
ственного технического университета им. 
Р.Е. Алексеева. 

В программе IT-смены - научно-популяр-
ные лекции, практические занятия, темати-
ческие мастер-классы, конкурсы, встречи с 
работодателями и традиционные для СОЛ 
Ждановец разнообразные спортивные за-
нятия и увлекательные культурно-массовые 
мероприятия. 

Торжественное открытие смены состоя-
лось 6 июля. Студентов приветствовали и 
пожелали им продуктивной работы и хо-
рошего отдыха: Валерий Павлович Храни-
лов, профессор, д.т.н., заместитель директо-
ра ИРИТ по НИР и магистратуре, Людмила 
Владимировна Шерстнева, доцент, к.ф-м.н., 
заместитель директора ИРИТ по учебной ра-

боте, Александр Дмитриевич Филинских, до-
цент, к.т.н., заместитель директора ИРИТ по 
воспитательной работе, заместитель началь-
ника спортивно-оздоровительного лагеря 
Ждановец по работе со студентами. 

В ходе встречи участников смены и пред-
ставителей дирекции состоялся живой ди-
алог об организации учебного процесса, 
научно-исследовательской работы и внеу-
чебной деятельности студентов Института 
радиоэлектроники и информационных тех-
нологий НГТУ им. Р.Е. Алексеева.

Информация взята с сайта www.nntu.ru
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Я так люблю свои места родные,
На юг меня ничем не заманить...

Зачем мне Геленджик или Мацеста-
Ну разве их со «Ждановцем» сравнить?

Окунемся в историю

Так начинается гимн знаменитого студенческого спортивно–оздоровительного лагеря  
Ждановец. Студент–политехник, побывавший там хоть один раз, никогда не сможет забыть 
этих бурных, ярких, наполненных смехом и весельем дней. 

Итак, наша экскурсия начинается со стенда на центральной площади, кратко рассказыва-
ющего, с чего все начиналось. В далёком 1959 году студенты-химики приехали на Горьков-
ское море, чтобы найти место для основания лагеря. Долго они не могли выбрать: то болота, 
то обрывы. Однако спустя какое-то время поиски их увенчались успехом, и студенты решили 
остаться. Вплоть до 1964 года «Ждановец» считался палаточным лагере, а затем студенты 
во главе с преподавателями закупили строительные материалы, и началось строительство 
жилых домиков. Позже были построены столовая и баня, работающие до сих пор. 

Многие студенты, приезжающие в лагерь даже и не подозревают, что по всему лагерю 
просто разбросаны детали парохода «Кама». Списанный транспорт был куплен руковод-
ством лагеря для расширения базы отдыха студентов. Изначально из него планировалось 
сделать кафе для отдыхающих и молодежи, а свободные каюты отдать работникам, однако 
многие из деталей парохода ушли на строительство территории месткома и домов студен-
тов. Ресторан «Камы» был перенесён на берег – спустя пару лет из него-таки построили 
кафе «Кают-компания», где потом на протяжении многих лет проходили почти все меро-
приятия, музыкальные и танцевальные вечера. Сейчас «Кают-компания» функционирует как 
обыкновенное кафе.
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В спортивной и культурной жизни лагеря участвуют не только студенты, но и сотрудники с 
детьми – так называемый местком, или местный комитет. Не смотря на то, что студенты на-
много младше, местком не раз вырывал победу на спортивных мероприятиях и известных 
ждановских конкурсах, таких как «Ждановидение» или «Отцы и дети».

Вся территория Ждановца разделена на площади и улицы: Спортивная улица, Студенче-
ская улиц, центральная площадь и площадь Согласия, а каждый домик имеет свой адрес, 
включающий в себя номер и улицу, соответственно.

В 1976 году был построен летний кинотеатр. Сейчас там проходят все мероприятия, а в 
дождливую погоду – ещё и дискотеки.

Ждановец - единственный студенческий лагерь на побережье Горьковского моря, который 
может похвастаться разнообразием спортивного инвентаря и спортивных площадок. Уже 
в этом сезоне в лагере функционировали такие спортивные секции, как стрельба из лука, 
волейбол, футбол, баскетбол, большой и настольный теннис, бадминтон, бильярд, спортив-
ные танцы, фитнес и тренажерный зал, виндсёрфинг и катание на лодках. Для каждого вида 
спорта был предусмотрен свой павильон или площадка.

 И напоследок, нельзя не сказать о людях, которые зарождали многие культурные события 
и мероприятия в Ждановце–Юрий Павлович Адясов, бессменный «комиссар» лагеря, и Вла-
димир Теодорович Карпей, руководитель ТЭМПа. Именно эти два человека внесли огромный 
вклад в культурную жизнь лагеря. На улицах Ждановца до сих пор можно услышать шутку 
или байку, сказанную Владимиром Теодоровичем, а без адясовского красивого и сильного 
голоса, бессменной бороды, особой улыбки и микрофона в руках трудно представить лагерь.

Ждановец–это маленький мир для каждого студента-политехника. Начальник лагеря – 
Понятов Сергей Иванович–делает всё, чтобы еще больше улучшить условия проживания и 
организацию отдыха. В этом году лагерь отметил свой 58 день рождения. Не смотря на такой 
возраст, Ждановец не теряет своей актуальности и среди студентов, и среди взрослых. 

Меженина Алина, С16-РЭС
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На смене ребята не только отдыхали, но и находили время на обучение. Это были не про-
сто нудные лекции, читаемые заумным и непонятным языком, а познавательные семинары 
от молодых специалистов в сфере информационных технологий. 

как понять
мир IT–ТЕХНОЛОГИЙ?

Почти каждое утро в «Ждановец» приезжали it-специалисты, чтобы рассказать о техноло-
гиях, важных приемах при трудоустройстве и о будущем информационного мира. 

Стартовой для нас стала лекция о перепрофилировании. Здесь зам. директора по учебной 
работе Шерстнева Людмила Владимировна рассказала нам о процессе распределения сту-
дентов по профилям специальностей. Так же мы узнали о приеме в магистратуру, отличии 
бакалавриата от специалитета и других вопрос, связанных с обучением на любим факуль-
тете ИРИТ. 

Антон Александрович знакомил нас с этапами работы над IT- проектами. Для примера 
он взял разработку программного обеспечения. 

Путь разработки он разбил на этапы. 

• Требования. Так называемое техническое задание

• Разработка (например, приложения)

• Отладка. Тестирование, которое бывает автоматическое или ручное.

• ПСИ (прием сдаточных испытаний). Тут система либо будет принятой, либо нет

• ОПЭ (опытно-промышленная эксплуатация), которая длится примерно 2 недели

• Сопровождение

Важно добавить, что за каждый этап есть ответственный, при этом разработчики должны
знать все стадии работы. 

Так же на лекции мы узнали о том, что сейчас язык java – самый распространенный и ак-
туальный. 
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Победил проект «Технологии для всех». Он 
представляет из себя так называемый кру-
жок радиолюбителей, который позволит 
студентам разобраться в устройстве окру-
жающих нас технологий, а так же даст им 
шанс самим создать и запрограмировать ка-
кую либо электронику.

Надо пройти через каждую ступень, чтобы 
познать себя и определить свои сильные сто-
роны. 

10 июля был полностью посвящен 
дизайнер-ской сфере в it мире. Крайнова 
Юлия Валерьевна дала нам краткий курс по 
«Illustrator». С утра мы знакомились с програм-
мой, а после обеда приступили к практическо-
му уроку. Для меня, например, как для будущего 
графического дизайнера, этот день был одним 
из самый полезных. 

Тюрин Артем Игоревич рассказал нам об информационной безопасности. Главные 
критерии ИБ это конфиденциальность, целостность, доступность. Так же он приво-дил 
актуальные проблемы с ИБ современного мира. Оказывается, небезопасны даже дет-
ские игрушки, типа радио-няни. 

12 июля к нам приезжал молодой специалист в it-сфере Николай Дудаков. Он собствен-
норучно изготовил очки виртуальной реальности с помощью 3D принтера. Студенты полу-
чили информацию о технике печати, необходимых материалах и минимально затраченных 
средствах. В конце лекции у ребят была возможность самим окунуться в мир виртуальной 
реальности и протестировать очки. Вечером Николай объяснил нам, как создаются различ-
ные спецэффекты на видео, с помощью Adobe After Effects. 

14 июля к нам приезжала представитель компании ЯНДЕКС в Нижнем Новгороде. (фа-
милия) Евгения Борисова. Студенты узнали о самой компании, требованиях для желающих 
стать стажерами ЯНДЕКС и школах, периодически проводимых для ребят, стремящихся про-
качать себя и свои знания. 

В предпоследний день всех участников it-смены ждали новые задания. Нужно было подго-
товить проект об улучшении работы Ждановца в it-сфере. Кто-то придумал «Жданобраслет», 
который решил бы проблему с бейджиками, кому-то в голову пришла идея о фестивале, кто-
то решил, что Ждановцу не помешает инфостенд. 

В целом, обучение в Ждановце, прошло отлично. Считаю, что каждый студент ИРИТ должен 
побывать на IT-смене. Потому как тут мы не только развлекались, но и обучались, причем в 
интересной и полезной для нас форме.

Генеральская Ирина, 16-ИСТ-4
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Как вести себя на 
важном собеседовании

Гайк Айропетян рассказал и показал нам, как вести себя 
на важном собеседовании, как понравиться работодателю и 
найти с ним общий язык.

Первые 30 секунд мы должны максимально за-
интересовать собеседника, т.к. внимание человека 
наиболее сосредоточено.

Правило трех «ДА»
1. Первое «да» - привет-

ствие

2. Далее мы должны вести
разговор так, чтобы услышать 
второе «да»

3. После двух «да», скорее
всего, последует третье «да».

! пауза, смена громкости
голоса, смена позы дадут пе-
реключение в этапах разго-
вора!

Начало
Мы должны определить, для чего именно нужна эта встре-

ча, какие цели мы преследуем, кто в этом нам должен помочь. 

Очень важно узнать как можно больше о компании, о ра-
ботодателе. 

Стратегия
Первые фразы должны быть четкие и подготовленные. Вы-

ученные наизусть.

Как заинтересовать?

- Внешний вид. Очень важно понимать стиль работодателя,
быть похожим на него (все мы знаем, что нам нравятся люди, 
так или иначе похожие на нас). 

- Улыбка. Улыбка, смех, доброжелательность, мера шутки
сыграют вам на руку при собеседовании.

- Первая фраза должна быть не такой как все. Тут как раз
действует правило 30 секунд. Нужно сделать, сказать что-то 
такое, чтобы отложиться в памяти работодателя. Чтобы он за-
помнил вас. Именно вас, среди ста человек, пришедших на 
собеседование. 

- Нужно знать, что работодатель хочет услышать от нас. Что
хочет компания, чем мы можем ей помочь. При описании 
себя важно употреблять слова из требований компании.

Завершение разговора
- В вашей голове должна быть четко сформулирована ко-

нечная цель. Чтобы в конце разговора поставить точку, сой-
тись на чем-то конкретном. 

Генеральская Ирина, 16-ИСТ-4

«Эта лекция стала одной 
из самых запоминающихся. На 
мой взгляд, некоторые из со-
ветов пригодятся не только 
на собеседовании, но и в жиз-
ни, на экзаменах в универси-
тете...»

Смирнова Ирина, 16-ИСТ-2



9

РАДИО+Отдых

Спорт–это модно!

Каждое утро начиналось с зарядки. Да, по-
рой было сложно проснуться, но наши фи-
зорги не давали нам спуску и поднимали нас 
ровно в 8:00, чтобы мы смогли набраться сил 
и получить заряд бодрости на весь день. 

За время смены прошли соревнования по: 
футболу, баскетболу, волейболу, стрельбе из 
лука, теннису, легкой атлетике ( бег 100 ме-
тров), а так же несколько комбинированных 
эстафет. Все победители были награждены 
сладкими призами, а в конце смены отряды 
получили в подарок по огромному вкусно-
му пирогу за отличное участие в спортивной 
программе смены. 

Каждая площадка позволила нам рас-
крыть в себе новые способности. Ребята 
могли посетить множество спортивных па-
вильонов: начиная от футбольного, волей-
больного и баскетбольного поля, заканчивая 

стрельбой из лука, прыжками на батутах и 
виндсерфингом. 

Особенно запомнилась последнее меро-
приятие “Ориентирование на местности ”. 
Оно еще раз показало сплоченность наших 
отрядов, так как каждый участник отвечает 
не только за себя, но и за всю команду. Такие 
мероприятия дают понять, как важна сла-
женная командная работа и доверие друг к 
другу. 

Спасибо лагерю Ждановец за столь бога-
тое спортивное оснащение, позволяющее 
ребятам попробовать себя в новых видах 
спорта, а так же всем инструкторам, препо-
давателям и, конечно же, нашим любимым 
физоргам за то, что поддерживали наше здо-
ровье и физическую форму в тонусе.

Петрова Дарья, 16-ИСТ-1

Две недели, проведенные в Ждановце, выдались очень яркими. Мы не только узнавали о сво-
их специальностях и их особенностях, но так же активно проводили время на спортивных 
площадках, которых, к слову, в Ждановце большое количество. 
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Отдыхаем хорошо
Культурных мероприятий на 2 смене было 

много. Дискотеки, просмотр фильмов, «Ки-
нофестиваль», «Город на песке» и прочее. 
Видно было, как культорги выкладывались 
по максимуму, чтобы сделать наш отдых за-
поминающимся, веселым и интересным. 

Смена мне в целом очень понравилась. 
Как культурная, так и спортивная часть. Хоть 
смена выдалась и небольшой по количеству 
отдыхающих, но очень насыщенной, атмос-
ферной, ламповой. 

Из мероприятий больше всего запомни-
лись «Город на песке», перетекшее в «Мисс 
бикини» и «Умнее не придумаешь», где мы 
развивали свою логику. 

Мне симпатизирует идея с тематическими 
сменами. Думаю, что многие могут извлечь 
для себя что-то полезное. Так как смена не-
большая, различные курсы и мероприятия 
устраивать легче. Надеюсь, это направление 
будет развиваться в Ждановце . 

Юлия Челышева,  С16-РЭС
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Слово культоргам и 
физоргам

Важную роль в реализации IT-смены играли культорги, физорги и радисты.  
Мы не могли обойти их стороной и не поинтересоваться их впечатлениями о смене.

Это уже мой пятый год в лагере и третий сезон в качестве 
радиста.

Честно говоря, особых надежд на эту смену не было, по-
скольку в прошлом году тоже хотели сделать смену для ИРИ-
Та, а в итоге ничего не вышло. Поэтому я был приятно удив-
лён организацией этой смены. 

 Я присутствовал на некоторых лекциях, так сказать «по 
долгу службы». По собственному желанию лекции не посе-
щал, поскольку они мне были неинтересны. Проводить такие 
смены конечно нужно, учитывая пожелания студентов. 

 Запомнился день рождения Миши, насколько хорошо ребята отозвались на это событие, 
сделав его праздник действительно крутым. Отлично прошёл вечер караоке, перетекший в 
концерт Вани Бородина. Ну и конечно закрытие смены. 

Ребята очень порадовали своей ответственностью, желанием делать качественные вы-
ступления и выигрывать. Обычно вторая смена проходит вяло, но благодаря им хотелось и 
самим работать для них,  делать их отдых незабываемым. 

Пожелание Ждановцу одно - меньше рыбы и голубцов.

Даниил Созинов, радист

Езжу в Ждановец четвертый год, сейчас уже седьмая смена 
по счету.

Мое ожидание хороших ребят и нескучной смены, что счи-
таю, оправдалось .

К сожалению, удалось попасть только на одну лекцию, по 
безопасности. Все понравилось, интересно и полезно. Счи-
таю, что проводить такие лекции несомненно нужно.

На смене запомнились: вечер караоке, пляжное меропри-
ятие «Город на песке», наши походы в Суходол огромными 
компаниями, а также как мы собрались поиграть в баскетбол 
все вместе, несмотря на такую малочисленную смену.

Ребята, с которыми я работал, хорошие, веселые и активные, со всеми сдружился и уже 
скучаю.

 Ну и напоследок:  Ждан, люблю тебя!

Рамиль Сарбаев, главный физорг
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В этом году уже четвертый раз езжу в Ждановец.

На самом деле, сверх ожиданий от этой смены не было.  
Хотелось, чтобы она получилось более тихой, семейной, ат-
мосферной из-за малого количества отдыхающих, что в 
принципе и оправдалось.

 На лекциях побывать мне не представилось возможно-
сти, но считаю, что они были максимально полезными для 
студентов ИРИТа и не только, потому как были даже уроки 
по видео-монтажу, что очень пригодилось для мероприятия 
«Кинофестиваль».

 Мой отряд мне безумно понравился с первых же дней. Меня очень покарило, что каждый 
из них пусть пока и не нашел свое место в жизни; не понял, в чем именно его силы, его та-
лант, но несмотря на это все были готовы попробовать себя в разных ипостасях. И это очень 
здорово! 

 В Ждановце никогда не было традиции снимать в домиках обувь, но когда мы собрались, 
чтобы подготовиться к мероприятиям, и я увидела, что ребята мало того разуваются, входя 
в комнату, так еще и положили одеяла на пол как ковры, чтобы было теплее, уютнее и ат-
мосфернее, то меня повергло это в шок, но в то же время очень рассмешило. Все мы тогда 
посмеялись от души с этой ситуации. Пожалуй, это был самый запоминающийся для меня 
момент второй смены, о котором я еще буду долго рассказывать старичкам Ждановца, да и 
просто своим друзьям.

 Я желаю Ждановцу процветания, долгих лет жизни, как бы это не звучало, потому что с 
каждым годом все чаще и чаще можно услышать фразу, что Ждановец уже не тот. И хотелось 
бы, чтобы люди, которые приезжают туда год от года восстанавливали доброе имя лагеря, 
выводили его на более высокий, лучший уровень.

Анна Шаманова, культорг 2-го отряда

В 2017 году решил поехать на весь сезон главным куль-
торгом. В Ждановце я уже третий год.

Все мои ожидания оправдались. Мы хотели привести 
определённые количество заинтересованных людей, мы это 
сделали. Мы хотели, чтобы эта смена прошла красиво и ин-
тересно; задумывали, что будут множество разнообразных 
лекций и практик связанных с ИТ-сменой, и все получилось. 

Я посетил несколько лекции и считаю, что они были край-
не полезны и интересны, так как были неразрывно связаны 
с IT-сменой, но в то же время каждая по-своему уникальна. 

Ребята на смене были отличные! Все активно проявляли 
себя, с радостью посещали лекции; было очень приятно и 
комфортно с ними работать.

В заключении хотелось бы сказать, что эта смена прошла 
успешно для своего первого раза. Искренне надеюсь, что 

студентам она понравилась и в дальнейшем будет приезжать все больше и больше ребят. 
Хочу пожелать развития этой смене и поблагодарить Ждановец за то, что позволили прове-
сти профилированную смену и совместить приятный отдых и полезные занятия.

Владислав Панкратов, главный культорг.
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Отзывы
участников смены

По окончанию смены мы задали ребятам несколько вопросов о смене, Ждановце и о прове-
денном времени.

Буквально все люди вокруг меня твердили, что Ждановец 
- это место для людей, которые хотят отдохнуть от проблем.
Кто-то встаёт на пробежку в 6 утра, кто-то идёт на танцы с
Полиной Эдуардовной, кто-то проводит вечер за бутылочкой
кефирчика, кто-то идёт стрелять из лука.

  Ожидания? Возможно, я хотела найти людей, которые ду-
мают одинаково со мной. Как говорят, Ждан - это люди.

  Я могу с уверенностью сказать, лекции и практики мне 
однозначно понравились. Так как я учусь на ГИСах, мне было 
интересно посещать занятия по illustrator и Adobe After 
Effect(?), эти уроки смотивировали меня и напомнили мне о 
старой детской мечте - делать «мувики». Я считаю, что всем 
моим одногруппникам нужно посетить IT смену.

  На смене было достаточно интересных моментов. Никог-
да не забуду здешние пейзажи, они необычайно красивы. 

Что я слышал о Ждановце? Это спортивно оздоровитель-
ный лагерь, там много различных спортивных и развлека-
тельных секций, меня уверяли что тут скучать не придется. 
Помимо спортивных мероприятий на нашей смене были 
лекции для повышения квалификации, что оказалось очень 
полезным.

  В целом мои ожидания оправдались. Одной из моих глав-
ных целей было  посетить несколько спортивных кружков, 
что собственно я и реализовал за эти две недели.

   Самыми запоминающимися моментами за эту смену я 
считаю велопоход, мероприятие «Город на песке» и кино-
фестиваль, потому что они несут в себе кучу положительных 
эмоций и формируют коллектив и общение в нём. 

   Из минусов: один обогреватель на домик, муравьи. Из плюсов: вкусная еда, интересные 
мероприятия, командная работа, возможность проявить себя, социализация, природа.

Карина Михалевская, 16-ИСТ-4

   Из минусов могу выделить только зарядку и ненужность бейджиков, а в плюсы можно 
отнести все секции, мероприятия и в целом всё времяпрепровождение в лагере.

Михаил Руссу, С16-РЭС
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Слышала, что в Ждане здорово, стоит съездить. До этого ни-
когда не была в лагерях и рада, что первая поездка в лагерь 
произошла в студенческие годы и именно в Ждановец.

Плохая погода не испортила настроение. Это время мы 
провели с пользой, так как была масса интересных и полез-
ных лекций, семинаров, мероприятий IT-смены. 

Ждановец порадовал своей спортивной базой. Это очень 
здорово, что в лагере есть возможность попробовать себя в 
разных видах спорта. Лично для себя я открыла стрельбу из 
лука. Хочется отметить работу инструкторов, которые всегда 
грамотно все объяснят.

Лекции и мероприятия IT-смены были, безусловно, полез-
ны и интересны. Особенно понравился урок по работе в про-
грамме Illustrator.

К моменту, когда объявили о сборе заявок на 2 смену в 
«Ждановец», я о нем практически не слышал. Я никогда не 
был в детских лагерях, поэтому, когда выпала возможность 
поехать в студенческий лагерь, я не думая согласился. Тем 
более все говорили, что я не пожалею и там безумно круто. 

Лекции были интересны, наполненные полезной инфор-
мацией и в корне отличающиеся от тех, что читают в универ-
ситете. Самой запомнившейся мне была лекция от компании 
«Программа Т,». Лектор – представитель этой компании – вел 
с нами непосредственный диалог, в виде которого и прошла 
вся лекция.

Самыми запоминающимися моментами для меня были ки-
нофестиваль, где фильм нашего отряда занял первое место, 
и Арбат, где можно было устроить свой бизнес. «Ждановец» 
– это место, где подготовка ко всему проходит за один день,

и всё получается очень качественно, как у истинных студентов.

Подвела лишь погода – почти всю смену лил дождь, однако все равно каждый день было 
множество мероприятий, поэтому скучно никогда не было. 

Одним словом, «Ждановец» можно назвать идеальным местом для отдыха – люди, созда-
ющие особую атмосферу, мероприятия, море, природа. Я остался доволен и тем, кто думает, 
стоит ли ехать туда, советую без раздумий писать заявки на следующие смены и года, соби-
рать вещи и окунуться в этот небольшой студенческий рай.

Андрей Ногтев, С16-РЭС

Из самых запоминающихся моментов были, пожалуй, Кинофестиваль и Закрытие смены, 
а именно подготовка к этим мероприятиям. А так же интеллектуальная игра «Умнее не при-
думаешь».

Ирина Смирнова, 16-ИСТ-2
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Про Ждановец я знал еще до момента поступления в НГТУ 
и слышал о нем только положительные отзывы, поэтому я 
очень хотел туда попасть. И мне это удалось! 

  От лагеря я ожидал кучу различных развлечений и нуж-
ных мне лекций, и конечно же я получил все это. Больше 
всего мне запомнилось наше совместное ночное купание 
в гореморе.   Единственным минусом было то, что немного 
подвела погода, заставив нас померзнуть и помокнуть под 
дождем. Но Ждановец все равно остается лучшим студенче-
ским лагерем.

Алексей Дементьев, С16-РЭС
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